

# EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

APARECE  
TODOS LOS  
**LUNES.**  
—  
SUSCRICION:  
**10 pesos**  
POR MES  
ANTICIPADOS.

OFICINA DE LA  
REDACCION:  
**PLAZA**  
DE LA  
"CONCORDIA".  
**Editor i**  
Administrador:  
**MANUEL CRUZ.**

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO  
ASUNTO DE INTERES GENERAL  
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS  
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS  
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE M. CABRERA HOS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

**EL MONITOR DE LA CAMPAÑA**  
E. DE LA CRUZ, 19 DE JUNIO DE 1872.

**Primer aniversario.**

El viajero que ha caminado todo el día se para a la tarde y, antes de volver a emprender la marcha, echa una mirada atrás para valuar el camino recorrido y llevar a su hogar el recuerdo de los sitios y de los incidentes del viaje.

Hoy el *Monitor* cumple un año de existencia, antes de emprender la marcha de nuevo, echamos una mirada sobre el camino recorrido y recordamos por última vez los incidentes del itinerario. Según lo prometimos en nuestro programa, hemos señalado los vicios de nuestra administración sin pasión y sin debilidad; huyendo de las personalidades e inspirándonos en los intereses del bien público; hemos criticado las instituciones y no los hombres; hemos pedido equivocarnos en nuestras apreciaciones, pero no tenemos que retirar ninguna de nuestras opiniones, en cuanto a franca y sincera; en nuestros escritos hemos tenido la convicción por única guía y el deseo de ser útiles a nuestra población rural por único móvil.

Nuestro constante empeño ha sido que nuestro periódico fuese adoptado por el paísano de nuestra campaña, tratando de acostumbrarlo al examen de las cuestiones sociales y administrativas que le interesan. Nos hemos esforzado para que nuestra prédica, basada en el

orden y el progreso, fuese lo más instructiva posible; para introducir en ella alguna variedad, hemos cambiado la forma en cuanto hemos podido sin cambiar el tema; pero hemos desterrado de nuestras columnas esas frivolidades sin enseñanza, tan en voga hoy, que no ofrecen más interés bajo el punto de vista del arte que bajo el punto de vista de la utilidad. Hemos tratado, en una palabra, que el gusto por la lectura que ensayábamos despertar en el rancho, fuese un ejercicio agradable para el espíritu, útil para el individuo y para la sociedad.

Aunque hayamos cumplido con nuestro programa, en la medida de nuestras fuerzas, no hemos realizado todas nuestras aspiraciones; hemos tenido que luchar con las dificultades de una empresa nueva y del terreno desconocido que teníamos que recorrer. Con la protección de la población de nuestra campaña, esperamos poder mejorar constantemente nuestra obra, y llegar pronto a realizarlas.

Sin embargo, si no hemos podido este primer año realizar todas nuestras aspiraciones, tenemos la satisfacción de saber que en muchas casas de nuestra campaña, en partidos que separan distancias inmensas: en San Pedro y en el Azul, en el Pilar y en Patagones, el *Monitor* es recibido como un amigo y su llegada un acontecimiento para la modesta familia. Tenemos pues esperanzas fundadas de creer que a muchos de

sus honrados moradores hemos quizás indicado una idea útil para sus intereses; abierto un nuevo horizonte a su actividad, hechólos contraer el gusto de la lectura y proporcionado unas horas de útil distracción a la familia reunida.

Ese resultado nos basta: es suficiente para indemnizar al hombre de bien sus afanes, maxime cuando se considera que se ha conseguido sin herir a nadie, sin que esa satisfacción de muchos haya costado un perjuicio, o una lágrima a alguien.

En nuestra tarea hemos sido poderosamente ayudados por hombres de inteligencia y de corazón, a quienes damos públicamente las más expresivas gracias, debiendo nombrar en primera línea los distinguidos caballeros D. Luis Alberto Mohr y D. José Botana.

Damos igualmente las gracias a los órganos de la prensa que nos han dirigido palabras de aliento. Se podrá discutir lo merecido de los elogios pero no su imparcialidad: no conocemos a ninguno de los escritores que nos los dirigieron. Entre esas publicaciones debemos citar particularmente *La Prensa* que nos ha favorecido espontáneamente con sus visitas desde el día de la aparición de *El Monitor*.

Hemos dado una vuelta al rededor de las murallas de la Jericó de las injusticias administrativas, llevando el arco de nuestra Constitución y tocando el clarín del pueblo de la campaña: ciertos

indicios, cada día más visibles, prueban que ya no demorarán en desplomarse. Con el auxilio de Dios y la protección de nuestra población rural, vamos a emprender la segunda vuelta.

**Otra vez el arreglo de testamentarias.**

Publicamos en otro lugar un artículo contestando el nuestro sobre arreglo de testamentarias, publicado en el N° 49 del *Monitor*.

El articulista añade nuevos datos a los nuestros: "Hemos visto, dice, muchas testamentarias de poca importancia perder todo..." Estamos pues conformes sobre los hechos poco más o menos y nuestra disidencia versa sobre las causas, pero esa disidencia es más aparente que real. Empezamos por hacer una rectificación.

Al decir que las testamentarias de las familias ricas ó acomodadas se arreglaban más pronto, gracias a empeños e influencias, nos hemos expresado mal, porque queríamos decir que las familias ricas teniendo relaciones en Buenos Aires pueden, por ellas, dar su poder a una persona honrada y activa, pueden escribir, hacer el viaje, activar las diligencias en fin—lo que no pueden hacer los pobres—Hé ahí lo que entendíamos por empeño e influencias. Lo reconocemos,

otras de hierro oolado, con letras de relieve, iguales a las de la Capital; dando nombres a las calles que carecían de él de modo, que lo tienen ya las veinte y una que son la totalidad de la traza actual de este Pueblo. Se han delineado también dos nuevas plazas a las que así mismo se les ha dado nombre.

Se ha formado un nuevo cajón de pino de tea y pastería de mandedubay, ensanchando el muelle de carga y descarga en la estension de setenta y cinco varas y, actualmente, se rellena con tosca dicho cajón hasta nivelar su altura con el que existía.

**OBRAS EN VIA DE EJECUCION.**  
Cielo raso y nuevos altares en la Iglesia.

Reparacion en los terraplenes del puente sobre el Rio de Arrecifes frente a la Colonia suiza y el de la Cañada Honda.

Construccion de un nuevo cementerio por hallarse el actual muy inmediato al Pueblo.

Una pieza de depósito y un osario en el mismo cementerio.

Continuacion de la compostura de calles y pantanos, y nivelacion de ellas. Embellecimiento de la plaza principal y cercados y arboledas a las demas.

Edificacion de algunas piezas contiguas  
(Continuare)

**MEMORIA.**

DE LA

MUNICIPALIDAD DEL SARADERO.

"Las Memorias serán presentadas el 1° de Abril de cada año."  
(Nota del Superior Gobierno fecha 21 de Febrero de 1867.)

Cumpliendo con esa disposicion gubernativa, tiene el honor de constatar el movimiento administrativo de esta Corporacion en todo el año de 1871.

**RENTAS MUNICIPALES.**

	Ps. rs.
Derechos de abasto.....	17980
Bajadas al Puerto y muelle....	5096
Alquileres.....	14099
Cánon.....	46520
Patentes de billares i rodados.....	62835
Guías.....	9500
Entradas Policiales.....	32327
Solares.....	17500
10 % patentes de negocios.....	4630
10 % contribucion directa....	6135
Revisacion de pesas i medidas (1870 y 1871).....	4550
Sepulcros.....	100
Alumbrado.....	1400
Señales para ovejas, testimonios i referencias.....	1640
Obras públicas.....	419
Educacion primaria.....	9051 4
Otros arrendamientos.....	2510 6

El Superior Gobierno para medidas precaucionales contra la fiebre amarilla, 10,000 \$, y descontando la comision 2 % del apoderado para el cobro.	9800
Depósitos judiciales.....	39
	246132 2

**SALIDAS**

Déficit de 1870.....	110 4
Obras públicas.....	32373
Gastos policiales.....	22246
Beneficencia.....	10177 4
Réditos.....	21372
Comisiones.....	11846
Suscripciones.....	900
Instruccion primaria.....	22100
Colegio nacional.....	1845
Subvencion.....	600
Alumbrado público.....	2310
Precauciones contra la epidemia de fiebre amarilla.....	27470 4
Anticipo por auxilio a contingentes para la Frontera.....	3200
Secretaria.....	14008 3
Juzgado de Paz.....	37928
	208186 7

Cotejados los ingresos con los egresos, resulta para el presente año uno superavit de treinta y siete mil seis-

cientos cuarenta y cinco pesos tres reales moneda corriente; si bien se adeudan aun ciento setenta mil pesos del empréstito que contrajo para la conclusion del gran edificio que ocupan las Escuelas públicas de este pueblo. En breve solicitará esta Corporacion autorización Superior para saldar esa deuda con el producto de los terrenos públicos de este egido que se están ya realizando, en conformidad a la ley de 11 de Octubre de 1870.

**OBRAS PÚBLICAS.**

Se han hecho varias refacciones y reparaciones en los edificios públicos ocupados por el Juzgado de Paz, Municipalidad y Escuelas, y en otros que están alquilados.

Se trasladaron los corrales del abasto, del punto en que estaban, a otro más adecuado.

Se construyó un nuevo tabernáculo para el altar mayor de la Iglesia; se hicieron algunas mejoras en ornamentos y se compuso el órgano de la misma.

Se atendió constantemente a la reparacion de calles, pantanos, bajadas para el Puerto y muelles.

Se cogieron pozos de baldé y zanjas que eran inútiles en el egido; y se delinearon muchos solares para la construccion de edificios en esta localidad.

Se cambiaron las tabillas de los nombres de las calles, reemplazandolas por